

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los días excepto los domingos en que con fundamento se crea no haya de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otros casos cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

MAÑANA.—S. Fiorenzo cf. y sta. Marta v. y m.

EL SOL..... { Sale..... á las 6 y 36 minutos.
Pónese.. á las 5 y 24 minutos.

NOTICIAS OFICIALES.

MINISTERIO DE MARINA.

Esomo. Sr.: Hallándose cubiertos casi en su totalidad los destinos subalternos del ramo de tercios navales, ha cesado el motivo que tuvo S. M. para determinar por la real orden de 23 de febrero de 1848 que se concediese la graduacion de Alférez de fragata con asignacion á aquella carrera á los capitanes y Pilotos de la marina mercante que la solicitasen y hubiesen prestado servicios señalados; y por lo tanto ha tenido S. M. por conveniente resolver que en lo sucesivo no se proponga por esa Direccion general á individuo alguno particular para la citada graduacion con destino á tercios navales, quedando sin efecto la espresada real orden.

Igualmente se ha servido resolver S. M. que á no ser en el caso forzoso de no haber otro recurso, no se proponga tampoco á ningun oficial retirado para destino de tercios navales, y que en el caso de que sea preciso nombrar alguno deberá servir el destino con solo el haber que disfrute por su retiro.

Lo que digo á V. E. de real orden para su circulacion y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 4 de febrero de 1850.—El marques de Molins.—Sr. Director general de la Armada.

Noticias estrangeras.

AUSTRIA.

VIENA 30 de enero.

Segun las noticias de Belgrado, los turcos hacen en toda la Bosnia grandes preparativos, porque creen posible una guerra en la primavera con la Rusia. Ha venido de Constantinopla una comision para inspeccionar las fortalezas y la artillería.

El 4 de enero el gobernador de Travnik envió á la fortaleza de Bichac sesenta cajones de municiones y muchas provisiones.

Las noticias de la Croacia y de la frontera militar causan mucha inquietud en Viena. Témesese que no baste concesion alguna para satisfacer estas nacionalidades celosas: por este motivo se ha dado orden para concentrar de 40 á 50,000 hombres en el Danubio inferior para estar pronti para todo evento.

Idem 2 de febrero.

Asegúrase que el Austria y la Rusia se proponen enviar una flota en el mar del Archipiélago: entonces la solucion de la cuestion griega dependerá de la Francia: si se unia á las dos potencias orientales no es probable que la Inglaterra se atreviese á luchar sola.

La cuestion húngara parece haber entrado en un nuevo camino: la Hungria rescata su integridad por el sacrificio de la libertad constitucional que se le habia ofrecido.

FRANCFORT 5 de febrero.

Léese en un periódico de Viena: El embajador austriaco en Constantinopla espera de Viena la ratificacion de la convencion que ha concluido con

el gobierno turco. La lista de las personas designadas para ser internadas consta de 48 sujetos. El embajador frances ha reclamado al conde Zamois ki que figuraba en esta lista, y ha conseguido que la Puerta lo pusiese en libertad.

Los embajadores de Austria y Rusia han protestado, pero inútilmente.

Debates del parlamento ingles.

Asuntos de Hungria.—Principados del Danubio.—Intervencion de la Francia y de la Inglaterra en la cuestion de los emigrados húngaros y polacos.

Lord Dudley Stuard ha reclamado que el ministro de negocios estrangeros depositase una copia de su correspondencia con el Austria y la Rusia acerca de la guerra de la Hungria: otra de los oficios que haya escrito con motivo de la entrada de los rusos en los principados del Danubio, y otra en fin de los documentos de la mediacion anglo-francesa en la cuestion de los emigrados húngaro-polacos.

Lord Palmerston solo ha consentido en depositar extractos de estas correspondencias, pero con este motivo espuso cual habia sido la política de la Inglaterra acerca de las tres cuestiones referidas.

Esta política no se resiente de la vivacidad altanera de que acaba de dar una prueba contra el pobre pequeño reino de Grecia.

(Barcelonés.)

PORTUGAL.

Uno de los medios mas exactos para dar cuenta de la situacion del Estado vecino, nos parece ser el trasladar de sus propios periódicos lo mas importante que contengan.

Del *Eco Popular* de Oporto tomamos lo que sigue:

«Nos encontramos en un interregno. La reina no puede gobernar (ó reinar, como se quiera) sino en virtud de la carta, tal cual la otorgó don Pedro IV. Y en este código fundamental de la monarquia hay un artículo que dice: «que la persona del rey es sagrada é inviolable.» Hasta hoy ninguno se agitará contra semejante determinacion. Ha sido el conde de Thomar el primero que osó tocar en la manzana vedada, poniendo en duda esa irresponsabilidad. Acusado de concusionario por la prensa inglesa (*El Morning Post*) en vez de responder por sus robos, trabóla con la persona de S. M. y se elevó al tribunal del banco de la reina (*Queens Bench*) para discutir allí su honor como muger.—Es un escándalo ademas de un crimen...!!»

Y añade en el número del dia 6.

«Hay hombres para los cuales la senda del crimen es infinita. Cuantos mas delitos cometen, mas deseos tienen de continuar cometiéndolos. Es un hábito como cualquier otro. Estos hombres si son nocivos por la parte del mal ejemplo, tambien no pueden dejar de ser notables como la personificacion de todos los vicios de una sociedad dada. El conde de Thomar pertenece al número de estos caracteres depresivos que reasumen en sí todas las pasiones ruines de esta época en que el dinero domina como soberano absoluto.»

Los periódicos de Lisboa alcanzan al 9: De *La Revolucion*, copiamos lo siguiente:

«Estamos cercados de peligros (dice): Nuestra

situacion es tremenda. La causa que nos trajo á los bordes del abismo es la misma que nos ha de lanzar en él. El hombre contra quien converge el ódio de todos los partidos, cumple una mision providencial. Nada se debe á su genio, á su talento ni á su carácter. Se posesionó del poder porque se lo entregaron sin defensa; y lo convirtió en instrumento de dominacion personal, porque los que debian contrariarla lo auxiliaron y protegieron.»

En el número del 9 añade:

«La oposicion medra á ojos vistos. De la noche al dia hace nuevas conquistas. Su posicion mejora bajo todos conceptos. Moralmente ya no existe gobierno. El conde de Thomar que lo representaba por su preponderancia, lo sumió en el descrédito.—El poder se reduce hoy á un principio decadente, á un nombre gastado, á un hombre aborrecido, á un gefe impuesto (à la fuerza.) La criminalidad del conde de Thomar es ya conviccion en todos sus amigos y adherentes.»

La acusacion contra Costa Cabral procede principalmente de que para la defensa de su acusacion de concusiones, en su juramento, tenia que acreditar no haber tenido relaciones inmorales (es el testo) con la mas augusta persona de aquel reino.—Este ataque horrible contra la inviolabilidad régia, y esta execrable falta al decoro de una señora, poniéndolo y sojetándolo á discusion, ha indignado hasta á los republicanos mas exaltados á fuer de caballeros, y es ya incompatible con el honor del trono la continuacion de un tal hombre al frente del gobierno.

Los periódicos ministeriales se presentan como fatigados de la cuestion y dejándola hasta su próxima renovacion. Pero se toman rebancha sobre los miguelistas, realzando la circunstancia de que en unos proclamas suyas que se creen por muchos apócrifas, prometen al pais todos los beneficios de la libertad, aunque sea el socialismo si asi lo quisiesen aceptar. (Asi dice el *Estandarte*.)

Se quejan tambien de que un baile que se dió en obsequio á los desgraciados oficiales y empleados amnistiados de Evora-Monte, se convirtió en una demostracion política. Y es de notar que cincuenta señoras de categoria contribuyeron á él para los gastos con diez mil reis cada una.

Segun carta de Viana de Miño los ladrones dan bastante que hacer en aquel distrito (frente á Galicia). Son muchos, y algunos de los que los mandan tienen los honores de caballeros de provincia.

La asociacion titulada *Liga Lusitana* que como es sabido fué disuelta por el gobierno á despecho de las mas enérgicas reclamaciones, pues la componian personas las mas respetables del reino por su categoria, su saber y sus antecedentes, vuelve á aparecer como periódico. Sin duda va á ser muy notable por las distinguidas circunstancias de las personas que se anuncian que constituyen su redaccion.

Poblacion de Constantinopla.—Segun el almanaque que se publica en frances en Constantinopla, la poblacion de esta capital y sus arrabales se eleva, con inclusion de los estrangeros, á 786,000 habitantes, de que 14,000 son judios.

Frio en Rusia.—Era tal el frio en Kamts-

chatka (Rusia) á fines de diciembre último, que el gobernador de la provincia se vió obligado á abandonar su residencia ordinaria en Petropawlosk, para habitar su palacio subterráneo de Thehewshof. Esta vivienda construida á cerca de veinte varas debajo de tierra, basta para alojar al gobernador y su comitiva, que se compone de mas de 200 personas.

Reune cuanto es necesario para el uso y comodidades de la vida. La temperatura que allí se respira es dulce y suave; los rayos del sol no penetran en ella; pero mil luces aquí y allá encendidas mantienen una continua claridad.

Rara vez es el frio tan intenso que obligue al gobernador á hacer compañía á las hormigas; mas cuando llegue este caso, pasa ordinariamente dos meses enteros sin salir, y á veces tres. Los habitantes acomodados del pais se refugian en moradas semejantes. (Nacion.)

ESPAÑA.

MADRID 44 de febrero.

Se ha hablado en estos dias, y aun algun periódico moderado ha supuesto cierta la noticia de la ocupacion militar de la Suiza por la Francia, el Austria y la Prusia coligadas, con el objeto de arrojar de los cantones helvéticos á todos los emigrados de distintos paises que han buscado allí un refugio contra las persecuciones de sus gobiernos respectivos. Los moderados juzgan que esto es muy natural y conveniente; porque aunque reconocen que así se atropellaria la independencia helvética, dicen que esa independencia se garantizó por las grandes potencias en los tratados de 815, con la condicion de que fuesen neutrales en las contiendas europeas, y que habiendo faltado á esa neutralidad, acogiendo á los emigrados, no hay falta en atacar su independencia. De suerte, que segun esas palabras: no sera difícil que haya con respecto á Suiza, proyectos iguales á los que se realizaron en Polonia, y que de esta nueva ocupacion resulte la muerte de otra nacionalidad; y su mutilacion y repartimiento como la presa entre las bestias feroces.

Creemos que el proyecto á lo menos; pueda ser cierto; porque ya hemos visto otros de este jaez, tramados y llevados á cabo con la mas pérfida constancia; pero todavia no creemos que se atrevan á llevar á cabo el nuevo de que se trata. Prescindiremos de la razon y derecho que asistia á la Suiza para dar hospitalidad á los emigrados, como lo han hecho todas las naciones europeas, en virtud del derecho de gentes que hoy rige en Europa civilizada; y decimos que prescindiremos de esto, porque la razon y el derecho nunca han entrado para nada en el cálculo de las grandes potencias, cuando tienen fuerza que apoyar los intereses de sus gobernantes. Por tanto, si estos creen que para afirmar su poderio, necesitan atropellar una independencia, matar una nacionalidad, y faltar á la fé de los tratados, ya hemos visto á los franceses en Roma, y no creemos que vacilen en marchar á Suiza. Ahora que Luis Napoleon y sus consortes se consideran amenazados con la existencia de los emigrados en la República helvética y con el triunfo que obtiene la democracia en aquellos cantones, tambien creemos, que sintiéndose sin razon, y considerándose fuertes, acudan á la fuerza que tienen, y no á la razon de que carecen, y que pretendan perseguir á sus enemigos hasta el último rincón de la tierra á donde se refugien, como en otro tiempo Roma á Annibal.

Pero ¿encontraran hoy esas potencias perseguidoras otro Prusia que les venda cobardemente la sangre de sus huéspedes. Esto es lo que no consideramos tan fácil. Acabamos de ver á un sultan enemigo nato de los creyentes de la Europa occidental, negarse con heroica constancia á una pretension idéntica: la misma Francia apoyó esa resistencia: y si ahora pretendiera hacer en Suiza lo contrario de lo que hizo en Constantinopla, la Dieta federal no opondrá menos resistencia que la Turquía, y no faltará quizá una nacion poderosa, como la Inglaterra, que haga para con la Francia el papel que hizo entonces la Francia para con la Rusia.

Probablemente la Inglaterra se opondrá á esa

ocupacion de una nacion neutral, que podrá desentazarse con un engrandecimiento de territorio de las potencias ocupantes; pero tampoco tenemos fé en ninguno de esos gobiernos que no son populares. El pueblo ingles, como el frances, estamos seguros de que detestarán semejante felonía; pero como el pueblo no es nada en esos sistemas que se llaman liberales, el gobierno podrá proceder contra la opinion de sus gobernados, como lo hemos visto en el asunto de Roma, y la ocupacion de Suiza podrá verificarse por el gobierno franceses, y con el consentimiento del ingles, contra la opinion de los súbditos de ámbos gobiernos.

Pero ¿qué utilidad sacarán de ello esas potencias coligadas? Arrojar de Suiza á los emigrados, ¿se liberrarán de ellos, de sus ideas, ni de sus medios de accion? ¿No habrá ningun rincón de Europa, ni aun en la Turquía que recoja esos temibles proscriptos cuya existencia sola es la eterna pesadilla de gobiernos efimeros, que no teniendo apoyo en el amor de sus pueblos, temen á unos miserables emigrados que quizá carecerán hasta de recursos para su propia subsistencia? Y supóngase que doblegando tambien el ánimo del sultan, logran arrojar de la Europa á toda esa raza de proscriptos, ¿creerán así que se han salvado? Espatriarán á unos hombres; pero ¿las ideas? Echarán á aquellos de la Europa; pero ¿y la America? ¿No está ahí ese nuevo mundo democrático purgado de todo el fango de preocupaciones en que se revuelca todavía el antiguo? ¿No se alza allí proclamando todas las libertades, y acogiendo patrocinando á todos los hombres, todas las ideas, y todas las civilizaciones? Allá han ido los húngaros que han sido recibidos con triunfales aclamaciones; acabades de enviar el refuerzo que les preparais de franceses, italianos y alemanes, y contribuiréis á formar así el núcleo de una nueva civilizacion que del nuevo mundo venga á esparcirse en el antiguo. Allí será libre, enteramente libre la asociacion y los trabajos de todos: allí no podrán alcanzar vuestros tiros: no podreis intimidar á la union americana como á la Suiza y la Turquía con insensatas amenazas: allí os podrán declarar una guerra abierta y sin tregua que allará eco en treinta millones de hombres libres, y así los mismos atentados de acá facilitarán allá el triunfo de las victimas.

Ese será el triste resultado del abuso de la fuerza: declarando la guerra, obligareis á que os la declaren; y la Francia persiguiendo á los emigrados, será la que traiga á los emigrados á su territorio para esparcirlos por el resto de la Europa. La fuerza no vence á las ideas: el martiroloquio fué el elemento de triunfo del cristianismo: y como el cisne, de las hogueras de la Inquisicion salió triunfante la reforma de Lutero. Las ideas no se combaten sino con ideas. Discútase, y cédase á la verdad: si no, ella triunfará de todo, incluso los ejércitos y los suplicios. La historia está llena de testigos eternos de esta verdad. No se prepare otro nuevo con la implacable persecucion de los emigrados.

(Reforma.)

La Gaceta de ayer contiene un parte del capitán general de Puerto-Rico, fecha 29 de diciembre, de no ocurrir novedad en aquella isla, manifestando al propio tiempo que los frutos de aquella prometen una abundante cosecha para el presente año notándose mayor animacion en las transacciones mercantiles.

Idem 42.

Apesar de cuanto ha dicho el Times y otros periódicos de Lóndres sobre el restablecimiento de las relaciones oficiales entre España é Inglaterra, no hay todavia esperanzas de que se verifique semejante suceso. Nuestro corresponsal de Lóndres nos da algunos pormenores sobre este punto y otros de importancia en la carta que trasladamos á continuacion.

Hestings 4 de febrero.

El discurso de apertura del parlamento, y los debates sobre su contestacion nada ofrecen de particular interes, excepto el hecho que resulta desde luego, que tanto el ministerio como las dos cámaras, continúan dispuestas á mantener la libertad de comercio establecidas por las grandes medidas de

sir Roberto Peel. El discurso real, débil en todos sus párrafos, como obra de wigs, está firme en este solo punto, bien que á esto solo se vió el gobierno compelido por la fuerte manifestacion de la opinion pública. Por los debates y las votaciones en las cámaras se ve tambien que el partido proteccionista no ha ganado terreno ni en fuerza de argumentos, ni en el número de sus secuaces, manifestando el mismo tiempo, la mas lamentable pobreza de capacidades, como que si por un milagro de casualidad hubieran conseguido derrotar al gobierno, no habria hallado en toda su faccion suficientes notabilidades para formar un ministerio medianamente efectivo. Los hombres mas distinguidos del partido proteccionista, como Mr. Disraeli, Mr. Herries, Mr. Banks, Miles, Nerrdegate, Speoner y el original coronel Sibthorp, no son mas que medianías, incluso el mismo Disraeli, cuya agudeza no es ni se aproxima al talento de un verdadero hombre de Estado; á que se agrega la falta de su origen, israelita y plebeyo, cuya circunstancia le hace despreciable á los ojos del partido aristocrático, del cual aspira á ser gefe en la cámara de los comunes. Ademá de su propia incapacidad, este partido tiene contra sí todos los talentos, todos los hombres de estado, todos los escritores distinguidos en literatura y administracion, y cuanto hay de eminente en ambas cámaras, faltándoles el apoyo de todo lo que es popular habrian de buscarle el único interes que representan el monopolio territorial, reimponiendo el derecho en cereales, con peligro de tantos otros intereses, como ya están identificados en la libertad de comercio. Que lord Staeley y Mr. Disraeli tuvieran el arrojo de lanzarse al poder si se les ofreciese una ocasion favorable, es creible en virtud de la posicion que han tomado entre los proteccionistas, pero que su permanencia en el ministerio seria corta nadie lo duda al ver la disposicion general de los ánimos. La Inglaterra está ya lanzada irrevocablemente en una carrera de progreso. Para ella el movimiento en sentido liberal, liberal en política, y liberal en comercio, es una necesidad de vida ó muerte. Sus mismos males, la inmensa poblacion que tiene que mantener la impelen á marchar por el único camino que le queda para conservarse á la altura de poder y de vigor: esa actividad que está alcanzando. Mientras que los proteccionistas agitan fuera y dentro del parlamento, por revivir su imposible derecho protectorio, los reformistas se organizan para promover la extension del sufragio electoral. Esta cuestion es aquí, como en todas partes bastante indefinida, los varios campeones de la reforma presentan diversos principios como bases de las modificaciones que cada cual propone. Aparte de los torys que nada quieren conceder, y que aun lamentan los resultados del último bill de reforma, tenemos gobierno whig que acaba de prometer un pequeño paso adelante, pero muy pequeño para no salir de su gran principio que es el mismo de nuestros sabios moderados, el tener y el saber; luego Mr. Cobden y su sociedad de reforma con miras á poco mas latas, incluyendo en la franquicia á todos los contribuyentes de cierta clase; despues vienen los semicartistas con el sufragio vecinal, y por último, los cartistas por entero con el sufragio universal. Que la ley electoral vigente es insuficiente á dar una representacion genuina de la opinion pública es evidente, y para probarlo basta ver que cuando se trata de cuestiones vitales, la opinion exterior, esto es, la voz del público no elector se eleva contra el parlamento, y este se ve obligado á pasar medidas como la de libertad de comercio en granos, el bill de reforma, y la emancipacion católica, todas contra los deseos y convicciones del mismo parlamento y de la mayoría de sus electores. Por tanto, todos menos los torys admiten ya que hay necesidad de reforma pero con notable diferencia en los límites que se le pone. Por ahora el cartismo está fuera de la escena. Aunque es el único partido que tiene principios claros, perfectamente definidos y conformes á la justicia y á la razon universal, aun se le puede llamar partido pues que no figura en la escena política, careciendo totalmente de representantes públicos. Verdadero partido democrático hay en Inglaterra, aunque hay si un germen,

doctrina, y esta doctrina está consignada en los seis puntos de la llamada carta. Verdaderos partidos parlamentarios aquí hay solo dos: el partido conservador y el partido reformista. Cuando se presentan una moción liberal, en ambas cámaras hay la misma division; por un lado votan contra ella todos los torys viejos y nuevos, y á su favor las diferentes clases de reformistas. Hay tantos grados de torysmo como de liberalismo, y por esto es casi imposible clasificar los bandos parlamentarios, sino tomando diferencias mayores. Hay proteccionistas y cambistas libres. En este sentido el torysmo es muy limitado, imponente como hemos dicho. Pero fuera de esta cuestion, y tomando el nombre de conservador, el partido tory es un partido de mas estension y fuerza, abrazando no solo los torys puros, sino los whigs serios como lord John Russell y todos los conservadores liberales de la fraccion Peel. Todos estos forman un campo contra los reformistas á lo Cobden. Aquellos son una aristocracia, estos una verdadera oligarquía. — La sociedad nacional de reforma en el gran meeting que celebró hace poco en Londres, propone organizar una propaganda en todo el reino que active el celo de los reformistas en todos los pueblos, á cuyo fin se votó una suscripcion de 40,000 libras para los gastos del año corriente en impresos, emisarios etc., formando sociedades auxiliares en cada distrito. El objeto de la sociedad es, segun lo expresa uno de sus órganos, «emancipar las clases industriales del dominio de unos pocos que con miras ilimitadas y anticuarios intereses, pretenden poseer por herencia el derecho de gobernar á la Inglaterra, sin que la naturaleza los haya dotado de mayores luces, de mas virtudes ni aun de mas riquezas que las otras clases.

Por tanto, dicen, no es esta una lucha entre el noble y el bajo pueblo, ni entre el pobre y el rico, sino un esfuerzo que hace la inteligencia, la industria y la riqueza de las grandes poblaciones para sacudir el yugo político de la estúpida, perezosa y pasiva riqueza de la privilegiada aristocracia territorial, que quisiera perpetrar con la posesion del territorio el derecho de legislar para mantener su ascendencia parlamentaria. Ya ven vds. que segun este lenguaje los reformistas no contienden por el pueblo, y que como ya dije no hay aqui partido democrático, aunque en último resultado cada reforma tiende á emancipar el pueblo proletario. Por ahora el pueblo aquí como en toda Europa, es un sugeto sospechoso, que contiene en su seno «clases peligrosas que amenazan la sociedad» segun se expresan los conservadores de todo país, aunque en justicia á los ingleses es preciso reconocer, que excepto la insignificante fraccion proteccionista cuyo jefe es lord Stanley, aquí no hay partido reaccionario. Pocos progresistas, como son los conservadores liberales y los wigs, ambos marchan algo, y ningun hombre de estado sueña en retroceder, *coup d'etat* es totalmente desconocida en el diccionario político del país. El gobierno puede ser perezoso y seguir una política negativa como el actual, pero atacar las prerogativas establecidas, eso no anda aquí. Es verdad que el proletario no tiene voz ninguna, que las leyes se hacen por una clase privilegiada, y que esa clase se armó toda contra el cartismo en 40 de abril de 1848; pero ni aun apesar del pánico consecuente á la revolucion francesa, ninguna libertad se ha perdido, y al contrario se anuncia que el mismo gobierno está pronto á proponer alguna estension electoral, aunque creo será muy limitada. En resumen, la aristocracia inglesa va degenerando como todas las aristocracias, en una oligarquía, y aunque las oligarquías son en sí mas odiosas porque carecen del carácter venerable de antigüedad y derecho, siendo tan opresoras y exigentes para con el pueblo, como transiciones un beneficio, pues es un cambio acaso indispensable para el adelanto, es para que al fin triunfe la democracia, que por sí sola no podria salir del abatimiento. Esta idea, que no estoy seguro de haber expresado bien, es la que en el fondo me consuela del disgusto con que veo algunas nobles instituciones de la edad media, sustituidas por un feudalismo moderno, que en nada ha mejorado la condicion del pueblo, que lo ha pagado con su sangre el precio de tanto trastorno. Mas estos cambios han de producir otros, mal que

pese á los nuevos señores que hoy dominan; y á cada conmocion política se eleva el terreno democrático, asi como en las convulsiones de la tierra se forman continentes antes sumidos en el mar. Si no tuviera esta conviccion, si no me animara la esperanza de un futuro mas justo, de igual edad universal, desearia el estado antagonista, el despotismo de un autócrata que al menos dispense vigorosa equidad.

Apenas ha terminado la cuestion turcorusa, que aparece otra á inquietar la política europea. La Inglaterra que se suponía en paz con todo el mundo (crede Reginam) se halla en guerra con la Grecia: ¡la Grecia por cuya independencia inspiró Byron tanto entusiasmo á este pueblo! Segun los papeles de hoy el almirante Parker llegó allí con su escuadra, sin apariencia alguna de hostilidad, y fué convidado al palacio del rey Othon el 15, pero al dia siguiente se presentó al ministro de negocios extranjeros, declarando que su mision era pedir reparacion inmediata de todas las demandas pendientes del gobierno ingles contra el de Grecia. Estas son ciertas reclamaciones particulares que el gobierno griego no quiere reconocer, y lo que ha causado mas sorpresa es, que tambien reclaman dos islas en la corte de Morea. El gobierno griego pidió la mediacion de la Rusia y de la Francia cuyos ministros se prestaron desde luego á mediar; pero el ministro ingles desechando esta intervencion, el almirante Parker procedió desde luego á bloquear los puertos. La escuadra francesa que estaba en Smirna, salió para el Pireo tan pronto como llegó esta noticia. La Francia y la Rusia se oponen á las pretensiones territoriales que manifiesta la Inglaterra, cuyo objeto no se comprende en provocar una cuestion tan inesperada, aunque algunos creen que persuadida de que para la primavera se preparan allí acontecimientos, ella va á tomar posicion en el campo de batalla. Es probable que esta noche interpielen sobre esto al gobierno en las cámaras.

Tambien la cuestion suiza preocupa bastante á los papeles. Los de hoy anuncian que el gobierno de la federacion se presta á las exigencias del Austria y de la Prusia, mandando espeler los refugiados que tanto alarman á los gobiernos reaccionarios. Yo no puedo menos de preguntarme, ¿por qué son tan temibles unos pocos hombres? ¿Por qué los temen tanto cuatro naciones las mas grandes de la Europa, ó mas bien los gobiernos de estas naciones, apesar de que tienen el apoyo de lo que ellos llaman representacion nacional, las armas de inmensos ejércitos? ¿Qué es lo que da á estos desterrados su prestigio y su influjo para con los mas? ¿Es acaso el dinero ó el rango de un nacimiento? No, pues se les desprecia por su bajo origen y por su *sansculotismo*. ¿Es la virtud? Tampoco, pues sabido es que no son santos. ¿Qué es, pues, lo que los hace tan temibles á los gobiernos? ¡Ah! Es que las masas sobre que dominan esos gobiernos anhelan por libertad, y esos hombres se la ofrecen. Las clases mas numerosas y las mas útiles están supeditadas al egoista interes de unos eunentos, cuyas fórmulas son tan duras como insolente su orgullo, y á estas clases oprimidas ofrecen aquellos hombres igualdad y mejoría en su condicion social. Por tanto veo que su poder está en la causa que defienden y su influjo nace de su doctrina, por mas que se hace por desacreditarla. Si todo lo que predicán es error, ¿por qué se les niega el campo de la razon y se les impone silencio con el terror y la fuerza? ¿Prueba esto confianza en la doctrina conciliadora?

Se habia anunciado que las negociaciones de reconciliacion entre el gabinete de Madrid y el de Londres, de que está encargado el rey Leopoldo, iban ya muy adelantadas, y el corresponsal del *Times*, desde Paris, hace pocos dias hablaba con confianza de su próxima conclusion, indicando que lord Howden estaba nombrado para la embajada. El *Morning Post*, que por sus relaciones con lord Palmerston, debe de estar mejor informado, contradice las indicaciones del *Times*, y asegura que aun no hay probabilidad de embajada ni menos de embajador. No obstante, es curioso ver el estado en que el corresponsal del *Times* presenta el negocio, y acaso el hablar de ello en la correspondencia del *Times* sea uno de los medios de negociacion, pues el corresponsal tiene buen cuidado

de advertir que si hay algo él debe saberlo. Segun él, ya no hay objeciones personales, pues ya no se pide separacion de ministro alguno, mucho menos del *hombre necesario*. En fin, ya no hay materia de cuestiones, sino que las cuestiones es de pura forma; pero esta forma embaraza al amor propio, y es difícil que todos queden bien. ¿Por qué echó vd. al Sr. Bulwer? insiste en preguntar lord Palmerston; porque...? por qué me incomoda, dice el general Narvaez? en fin, porque conspiraba: ¿conspiraba! No señor, es una calumnia! Pruébalo vd. Yo se lo quise probar y vd. no quiso oirme, testigo el señor de Mirasol. — Vaya, vaya, dice el rey Leopoldo, déjense vds. de esas cosas y echar pelillos al mar. Si no se olvida lo pasado es imposible entenderse. El señor Bulwer no conspiraba aunque las apariencias eran contra él. Así que señor general, vd. se equivocó. — No señor no me equivoqué, que sé bien y estoy seguro de lo que digo por documentos que remití á Londres, comprobantes de nuestra acusacion contra el señor Bulwer. — Sí, dice S. M. belga, es verdad algo de eso, pero ya esos papeles llegaron tarde, y no se presentaron al parlamento; con que señor general no sea vd. obstinado y reconozca vd. que no tuvo razon para ultrajar al señor Bulwer. V. M. me perdona replica Narvaez; pero yo no puedo negar mi conviccion y menos ahora que estoy triunfante de todos mis enemigos. Es verdad dice el *Times*, el general es el primer hombre de la Europa, igual solo á Nicolas. Fué el primero que hizo frente á la revolucion, y no hay que contrariarle, es un hombre afortunado y está en el poder; con que señor Palmerston no insista vd. y mande vd. á lord Howden, que es sugeto que merece esta embajada, pues al menos la está esperando hace diez años; y vd. mi general, ya sabe vd. que yo, *Times*, he sido su amigo, al menos desde que vi que le favorecia la suerte, porque tales mi instinto; por tanto y para cortar todas estas diferencias, sino basta el empeño de S. M. Bélgica, le sugiero (oh ingenio *Times*!) le sugiero que no diga nada de esos documentos que fueron despues, pues nadie los vió, y no sabe el público lo que contienen. — Tal es el estado de la cuestion, segun dice el bien informado corresponsal del *Times*. Nosotros, los que por aquí andamos, nos hallamos tan bien con la embajada como sin ella, y los comerciantes de la ciudad añaden que nada les seria mas grato que el que se llevaran tambien al consulado, que mas bien les sirve de molestia. Yo creo no seria malo ahorrar estos sueldos que se gastan en representar mal la España en el extranjero. Al menos cuando nos envían un nuevo embajador seria de desear que fuera un hombre atento y que supiera tratar bien á los españoles que tengan que ir á su casa, cosa que nunca se ha hecho.

Don Miguel estaba anteayer domingo en la misma capilla, al que le veo asistir casi todos los domingos. Nada noto que me haga creer intente por ahora expedicion alguna á Portugal. Lejos de esto, creo que él mismo piensa que ahora seria inoportuno, y que no es su ánimo provocar la guerra civil. Si va, dicen, será llamado por el partido liberal ó por los acontecimientos.

Idem 5.

En efecto, el gobierno fué interpelado anoche en ambas cámaras. Lord Lansdowne contestó en en la de Lores, que las noticias de los papeles eran verdaderas; pero que esperaba que la interrupcion de relaciones amistosas con la Grecia seria corta, y que la mediacion de los ministros de Rusia y Francia se habia ofrecido sin autorizacion de sus respectivos gobiernos; por tanto el haberla desechado no debe considerarse un desaire á estas potencias. El gobierno estaba dispuesto á presentar los documentos relativos á este asunto, los cuales justificarian su conducta. En la Cámara de los Comunes lord Palmerston dijo en contestacion á Mr. Disraeli, que las isletas en cuestion habian sido cedidas en 1800 por el Sultán á la Inglaterra. Al mismo tiempo respondió á una pregunta sobre las relaciones con la España, que aunque habian pasado algunas comunicaciones estraoficiales, no habia aun relaciones oficiales, ni podia dar esperanzas de que se renovasen pronto.

(Nacion.)

Segun nos dicen de las provincias, el gobierno á dirigido á las autoridades y gefes de los cuerpos del ejército, instrucciones para que vigilen y procuren evitar que la tropa no sea seducida por los *enemigos del orden*. Ya vemos la vigilancia que se ejerce en Madrid, y respecto de la tropa, se ha mandado repartirle ayer un plus que consiste, segun los periódicos ministeriales, en racion de vino. No sabemos si el gobierno considerará este licor como específico contra la seducción.

(Reforma.)

CERVERA 9 de febrero.

Hoy ha sido pasado por las armas en las afueras de esta ciudad el soldado de la tercera compañía del primer batallón del regimiento del Rey, llamado Francisco Mauri, natural de Cádiz, por haber dado muerte á un cabo de la misma compañía, quien segun las versiones mas autorizadas, habia dado varios golpes y bofetadas á Mauri por alguna falta en el servicio; y de ahí se supone la criminal venganza que se acaba de castigar conforme la ordenanza militar. Mayor serenidad no se ha visto en los últimos momentos de un reo; paso firme, mirada segura, voz entera, y unas expresiones que indicaban con demasiada elocuencia la satisfacción de la venganza. Nosotros, que abogamos por el soldado ciudadano, no podemos consentir que al soldado máquina se le trate peor que á un esclavo, permitiéndose todavía las varas de los cabos y los palos y bofetones dentro y fuera del cuartel. Reconocemos la ordenanza militar como la ley de la mecánica; y clamando á favor del soldado, bien podríamos ser atendidos por un gobierno que cifra su existencia en las bayonetas, conforme lo acaban de confesar paladinamente los órganos mas autorizados del partido moderado.

(Observador.)

BARCELONA 15 de febrero.

Es tal el estado de inseguridad que presentan las cosas en todas las partes de Europa, que los ánimos del público se hallan constantemente preocupados, no solo acerca de lo que está pasando, sino tambien de lo que puede suceder de un momento á otro. Cuéntase tan poco en la situación actual de Europa, que apenas un correo retrasa una hora su llegada cuando luego se interpreta de una manera siniestra, atribuyéndolo en seguida á un suceso político, á un cambio radical del gobierno. En efecto, ¿cómo creer, cómo esperar la estabilidad de un estado tan complicado, como lo es el de la mayor parte de las naciones de Europa actualmente. Tiéndase la vista desde un confín á otro confín; examínese nacion por nacion, ciudad por ciudad y hasta aldea por aldea, y se verán los relevantes motivos de la inseguridad de los gobiernos actuales.

Asi es que por todas partes se conspira contra la libertad de los pueblos, contra sus privilegios. los pueblos igualmente permanecen en estado de agitación, aun cuando no sea mas que por razon de aquella ley física que dice: «la reaccion es igual y contraria á la accion.» Los grandes magnates, y la mayor parte de los gobiernos prestan sus ejércitos, como si se prepararan para el día de una gran batalla; conocen seguramente que la violencia con la cual se quiere tener sujetos á los pueblos, puede conducirlos á un conflicto, y por lo mismo se colocan como en la defensa. El estado actual de cosas á la verdad no puede ser duradero, ó los gobiernos hacen concesiones á los pueblos, y les rigen por la senda legal, ó bien estos sujetos á un régimen violento ya normal, buscaran constantemente salir de él, aunque sea á costa de su sangre. No hay un solo político, no hay una sola persona pensadora que no vea por todas partes la tempestad que amenaza; las necesidades de la época, no pueden estar comprimidas dentro los estrechos límites á que quieren tenerlas reducidas: cuando el vapor se halla demasiado comprimido, rebienta las paredes de su receptáculo: cuando una cuerda está demasiado tirante, se rompe con facilidad, y asi mismo cuando los pueblos sufren por largo tiempo, entran por necesidad al estado de exasperacion. No citaremos el ejemplo de las naciones del Norte, presentaremos, si, por ser espejo que tenemos á la vista las vecinas nacio-

nesde Francia y Portugal: respecto á la primera, pocas dias hace que sea por la causa que se fuere, el telégrafo nos anunció un principio de revuelta, y de trastorno: esto nos prueba cuando menos el estado de agitación de sus habitantes: respecto á Portugal, témesse con razon por las instituciones de aquel pais; una escuadra inglesa ha acudido ya á las aguas del Mediterráneo, cerca de aquellas costas, como lo acostumbra siempre cuando ha de suceder algun grande acontecimiento político en aquella parte de la península ibérica nuestro gobierno igualmente establece un ejército de observacion en la frontera de Portugal: esto no obstante la inseguridad que presentan las cosas en nuestra misma patria.

La resistencia á la opresion ha adquirido un caracter de concentrada saña, profundísima que no basta á templarla la mansedumbre reciente de las costumbres ni los progresos de la cultura material, moral, é intelectual de las naciones, al paso que la resistencia á la libertad, que cada vez mas se hace intolerante, exclusiva, y violenta, sin que baste á dulcificarla la mayor ilustracion de los pueblos, los desengaños de lo pasado, ni las fundadas aprensiones que sugiere la prevision de los sucesos del porvenir. Cada vez mas enconadas la la accion, y la reaccion, no parece sino que instantáneamente se preparen para su último combate: aquella armada con la encohecida espada, y la rota coraza de las tradiciones feudales, y teocráticas de la monarquía histórica, está sin armas defensivas, pero oponiendo á sus contrarios el fusil de piston, y la pólvora fulminante de los tiempos modernos en nombre de la omnipotente autoridad del pueblo, realizada en la direccion de los negocios públicos. Entretanto los partidos medios, los ecléticos visionarios, los moderados empíricos, impotentes para conciliar las opuestas pretensiones de las parcialidades extremas apenas hacen, ni sirven para otra cosa que para exasperar su lucha, y anticiparla, exacerbando sus recíprocos rencores, y haciéndoles desaparecer de la salud de las naciones, confiadas á su vano saber, y torpes manos.

La materia de que tratamos hoy es muy vasta y complicada, imposible de presentar en los estrechos límites de un diario político, ni el vagar y respiro de que abrumados por otras atenciones podemos disponer, mayormente cuando cunde la opinion de ser ociosa y cansada la pacífica y concienzuda controversia de principios en un pais habituado como el nuestro á la podrida paja de lo que se llama política militante, desamorado cada día mas el grano nutritivo y fecunda de la doctrina, viniendo irremisiblemente á caer en el contagioso desmayo de que nada, si ya no es el interés, consigue sacar á la codicia desvergonzada cuanto estúpida de la edad de oro que nos ha tocado en suerte.

(Barcelones.)

Palma 22 de febrero.

REVISTA DE PERIODICOS.

En el *Balear* leemos lo siguiente:

«Ayer fondeó en este puerto el vapor de guerra *Lepanto*, su comandante el capitán de fragata D. Arcadio Calderon, trayendo de remolque un falucho cargado de géneros de contrabando, apresado en las aguas de Almería por dicho vapor. Parece que el falucho ha sido puesto á disposicion de las autoridades de hacienda en esta provincia, y que el *Lepanto* saldrá mañana para Mahon, donde embarcará el batallón de cazadores de las Navas y dos compañías del de Baza: transportará esta fuerza á Barcelona y se dirigirá en seguida á Terracina para ocuparse en la conduccion de tropas del ejército expedicionario de Italia.»

«Sabemos que ayer se recibieron unas 200 arrobas de pólvora para caza y para minas, cuya carencia ha ocasionado tantas quejas de parte de los consumidores.»

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS

BALEARES.

Ha llegado á mi noticia haberse difundido la voz en esta capital de que el carretero Jaime Ferrer vecino de Binisalem habia sido asesinado, segun unos por los individuos de la guardia civil, y segun otros por los del cuerpo de carabineros; y habiendo sido desmentida esta noticia, puesto que dicho sugeto se halla hoy en esta capital sin haberle ocurrido la menor desgracia ni suceso alguno desagradable, he creido conveniente hacerlo notorio al público, para reparar el agravio con que se haya querido mancillar el honor y bien sentada reputacion de la guardia civil, y del respetable cuerpo de carabineros, en el concepto de que procuraré averiguar quien sea el autor de tan pífida calumnia, y en el caso de descubrirlo será puesto á disposicion de los tribunales para que sufra como impostor el mas severo castigo. Palma 22 de febrero de 1850.—Joaquín Maximiliano Gibert.

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIONES
directas de las Baleares.

Abierta en esta capital la cobranza del primer trimestre de las contribuciones directas del presente año están los contribuyentes en el deber de presentarse á la oficina de recaudacion á satisfacer sus respectivas cuotas, y esta administracion no duda que lo harán con la puntualidad debida, porque haciéndose cargo del compromiso de las oficinas de recaudar el indicado primer trimestre no querran obligarla á usar de las medidas de rigor pudiendo conseguirse por medios suaves cuando hay buena voluntad en verificar los pagos.

Sentados estos principios es de esperar que antes del día 27 del presente mes habrán acudido todos los deudores á satisfacer sus descubiertos y de este modo tendrá esta administracion el gusto de haber realizado el trimestre sin apremios de ninguna especie, los que deberá solicitar del Sr. Gobernador de esta provincia, contra los morosos el día 28 irrecusablemente. Palma 24 febrero 1850.—Luis Martínez Hervás.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS
de Mallorca.

El sábado 23 del corriente á la una de la tarde se despachara correo para Barcelona con el buque de vapor nombrado el *Barcelones*. Palma 24 de febrero de 1850.—Pedro Morales.

Aviso particular.

VAPOR-CORREO EL BARCELONES,
su capitán D. Antonio Balaguer.

Saldrá para Barcelona mañana sábado á la una de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Lo despacha D. Jaime Miró y Granada plaza de las Copiñas.

NOTA. La empresa de dicho buque ha determinado establecer en él los mismos precios que actualmente rigen en *El Mallorquin*.

PEDRO JOSE GARCIA librero de esta capital hace presente que el día 5 del próximo mes de marzo marchará á Paris. Las personas que gusten aprovechar esta coyuntura para encargarse artículos tanto del ramo de librería como del de periódicos así de literatura, política y modas, como de cualquier otra especie, pueden acercarse á su establecimiento junto á la casa Consistorial número 2 y dejar nota de los encargos que quieran confiarle, en el concepto de que se ofrece á servir á los que le favorezcan con la exactitud que tiene acreditada y con la mayor baratura posible.

Está para venderse á pública subasta y voluntad de su dueño el predio llamado Son Durí, sito en el Capdellá de la villa de Calviá: el albalan de subasta queda en poder del corredor Francisco Tomes.

PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELABERT,
EDITOR RESPONSABLE.